

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 6 juin 2023

**URBACT : L'Eurométropole de Strasbourg reconnue pour ses innovations en matière de santé environnementale et de mobilités**

L'Eurométropole de Strasbourg a été retenue pour participer au programme URBACT, financé par le Fonds européen de développement régional (FEDER) et l'Instrument d'aide de préadhésion (IAP).

La mission d'URBACT est de permettre aux villes de travailler et de développer ensemble des solutions pour relever les défis urbains actuels.

Pour atteindre ses objectifs, URBACT utilise le cofinancement de réseaux d'échange et d'apprentissage. Les partenariats financés doivent comprendre entre 8 et 10 partenaires (principalement des villes ou collectivités) venant de pays différents. Chaque réseau se concentre sur un thème ou un défi spécifique que les partenaires souhaitent relever au niveau local.

Sur les 52 projets proposés cette année, le comité de suivi d'URBACT a approuvé le 31 mai dernier, 30 projets, dont 2 dans lesquels l'Eurométropole de Strasbourg est partenaire :

- **La santé environnementale au cœur des échanges avec le projet ONCE (One health Network for Cities in Europe).** Au regard de son engagement fort en matière de santé environnementale, notamment via son Contrat local de santé, l'Eurométropole de Strasbourg participe à la création d'un réseau européen de planification d'actions autour du concept *One Health*, pour travailler le sujet avec plusieurs pays ayant des enjeux climatiques différents. L'Eurométropole de Strasbourg sera aux côtés de la Ville de Lyon (pilote du projet) et des villes de Kuopio (Finlande), Suceava (Roumanie), Loulé (Portugal), Lathi (Finlande), Munich (Allemagne), Benissa (Espagne), et Elefsina (Grèce)
- **L'accès aux mobilités pour tous avec le projet S.M.ALL (Sharing Urban Solutions Toward Sustainable Mobility for ALL)** (accès pour tous à une mobilité durable). Le projet vise notamment à promouvoir la pratique cyclable pour les jeunes de moins de 15 ans, période où le basculement vers l'usage du cycle est crucial. L'Eurométropole de Strasbourg sera aux côtés de la Ville de Ferrare (Italie) coordinateur du projet, et avec les villes de Larissa (Grèce), Skofja Loka (Slovénie), Bucharest-Ilfov (Roumanie), Komotini (Grèce), Associação de Municípios de Fins Especificos Quadrilátero Urbano (Portugal), Sofia (Bulgarie), et Druskininkai (Lituanie).

Ainsi, de juin 2023 à décembre 2025, ces partenaires échangeront, apprendront les uns des autres, renforceront leurs compétences et développeront des plans d'action pour relever leurs défis.

Plus d'informations sur : [urbact.eu/whats-new/news/approved-networks-2023](http://urbact.eu/whats-new/news/approved-networks-2023)

De plus, l'Eurométropole de Strasbourg a été désignée comme représentante pour la France à l'ONU pour porter les questions de santé dans l'ODD11 *Ville et communauté durable*, dont l'objectif vise à réhabiliter et à planifier les villes, ou tout autre établissement humain, de manière à ce qu'elles puissent offrir à tous des opportunités d'emploi, un accès aux services de base, à l'énergie, au logement, au transport, espaces publics verts et autres, tout en améliorant l'utilisation des ressources et réduisant leurs impacts environnementaux.

**Françoise Schaezel**, vice-présidente en charge de la santé environnementale, qui coordonne ces actions, représentera l'Eurométropole de Strasbourg. Elle présentera le travail pionnier de la collectivité.

Plus d'informations : [un.org/sustainabledevelopment/fr/cities/](http://un.org/sustainabledevelopment/fr/cities/)